

Un sépulcre est la même chose qu'un tombeau, c'est-à-dire, une petite chambre. On ne recouvrait pas le cercueil de terre comme dans une fosse, mais on le plaçait sur un support fixe. Ces endroits portent maintenant le nom de voûtes, et l'on peut en voir un grand nombre dans tous les cimetières. Quelquefois, ces sépulcres sont taillés dans le flanc d'un monticule, et ont une entrée qui se trouve au même niveau que le chemin, quelquefois aussi ils sont entièrement construits sous le sol. Celui où fut placé Notre Seigneur était taillé dans le flanc d'un rocher, et fermé par une grosse pierre au lieu de porte. Notre Seigneur ne fut pas mis dans un cercueil, mais il fut enveloppé dans un linceul, car c'était la coutume du peuple juif et de beaucoup d'autres nations d'embaumer les corps de ceux qui étaient morts, de les envelopper dans des draps et de les couvrir d'aromates (Matt. XVIII, 59). C'est ainsi que Marie-Madeleine et d'autres saintes femmes allèrent de bonne heure le matin pour embaumer le corps de Notre Seigneur. Vous demanderez peut-être pourquoi elles ne l'avaient pas fait le vendredi soir ou pendant la nuit; en voici la raison: le jour, chez les juifs, commençait au coucher du soleil—à peu près vers six heures—et finissait le soir suivant, encore au coucher du soleil. Notre jour de vingt-quatre heures commence à minuit et se prolonge jusqu'à minuit de la nuit suivante. Ainsi, chez les juifs, le samedi commençait à six heures le vendredi soir. Ils observaient le samedi ou Sabbat, au lieu du dimanche, comme jour consacré au culte. Comme il ne leur était pas permis, en ce jour qu'ils observaient rigoureusement, de faire aucune œuvre servile, elles ne purent embaumer le corps de Notre Seigneur avant que le Sabbat ne fût fini, c'est-à-dire avant six heures le samedi soir. Comme nous l'apprennent les Saintes Ecritures, elles vinrent de bonne heure le matin, car Marie-Madeleine et les saintes femmes étaient juives et observaient religieusement la loi judaïque. On sait que Notre Seigneur lui-même, la Bienheureuse Vierge, saint Joseph et les Apôtres étaient juifs, et que, jusqu'à l'avènement de Notre Seigneur, la religion juive était la seule véritable; mais comme elle n'était qu'une figure et une promesse de la religion chrétienne, elle cessa d'avoir une signification et d'être la vraie religion aussitôt que la religion chrétienne eût été établie par Notre Seigneur.

Quei jour Jésus-Christ ressuscita-t-il ?

Jésus-Christ ressuscita glorieux et immortel, le dimanche de Pâques, le troisième jour après sa mort.